
【成功大學第十四屆職涯教練計畫說明會 活動花絮】 

成大職涯教練計畫說明會，於2023/10/12晚上於國際會議廳第一演講室現場展開，主辦單位透過簡報介紹

計畫相關內容，分別為瞭解各產業的脈動、企業選育人才、就業指導等模擬面試和履歷健檢，以及職場體驗

的企業參訪。此外，主辦單位也介紹了職涯教練計畫的進行方式、參與企業、計畫的近年數據、報名方式和

時程規劃等重要資訊。另外，此次主辦單位也邀請到四位參與計畫多屆的學長姐回來進行心得分享。 

 

以下摘要部分環節和大家分享： 

首先分享的是畢業於外文系和企研所的Emma學姊，首先分享自己曾參加

住華科技和統一企業兩個小組，學姊勉勵大家不用擔心外文系的背景參與科技業

的小組會聽不懂，因為教練會透過實作和企業參訪來幫助不同科系的學員瞭解該

產業。隨後也分享到第一次加入統一小組是學到不少PM相關知識，而第二次加入

統一小組則是為了瞭解更多有關研發的方向。學姊勉勵大家要去思考參加計畫是

抱著什麼樣的目的以及想要獲得什麼。學姊在最後也分享了參與計畫中最令她印

象最深刻的照片是第二次參加統一小組，學員們偷偷排練教練成果發表來準備給

教練的驚喜。 

 

第二位為參與過四屆CCP的學德學長，學長分享他曾任璨揚企業小組長和

曾參與過兩屆執行團隊的經驗，目前在奇美實業服務。也分享了他認為最值得參

與的跨組課程，分別為：模擬面試和企業參訪，學長也認為企業參訪可以幫助大

家解開對未來不知道如何選擇產業的迷惘。在分享的最後學長也分享了他在CCP

中最喜歡的一張片，也就是成果發表的合照，他也提到參與這個活動是建立企業

及同儕人脈很好的方式。 

 

第三位分享的是曾任台積電小組長和執行團隊的又萱學姐。在CCP整個活動中參加過數十堂課，其中

最令她印象最深刻的課程為第十二屆統一小組由宗翰哥所開設的職場的武林密技。學姊也分享到宗翰哥為人

非常熱情，無論從上課中還是日常生活中，都能感受到教練的熱情和活力。學姐認為參與CCP不只能幫助大

家瞭解更多的產業和公司，也是一個可以積極拓展不同科系人脈的好地方。此外，在活動中可以接觸到不同

的產業和知識，也勉勵大家在活動中可以積極的和教練互動。最後又萱學姐也希望來參與計畫的學員可以思

考在參與計畫後希望可以帶走什麼樣的經驗和技能。 

 

 第四位分享的是今年擔任執行團隊的嘉淳學姐，13th活動中參與超過40堂跨組課程，所以學姐分享她

自己推薦的課程為履歷修改的相關課程，她認為這類課成對實習求職中履歷表的投遞有許多幫助。此外，學



姐也分享CCP計畫中她個人推薦的三名教練，分別為：台積電的教練會安排學員準備履歷和人資進行模擬的

面試；科林研發的教練則是非常注重學員們的課後反饋，會一一詢問學員的意見作為改進的部分；英特格的

教練會很認真的給予每位學員課後問題反饋。此外，學姐也分享今年暑假她也去台積電擔任實習生的經驗，

也認為CCP可以幫助大家和產業做接軌，也希望大家可以透過實際參與活動來發掘其中的心得。 

 

而在本次會中同學們又提問了哪些問題呢,以下是摘要： 

第一題：請問又萱學姐為什麼第一次報名就選小組長？ 

又萱學姐：因為個人特質本來就比較積極主動，也有舉辦過活動

的經驗，因此會更想知道這個活動要怎麼去運作。在擔任小組長

時，很多時候要擔任教練、輔導員和小組員間的溝通橋樑，因此

擔任小組長能培養溝通力。學姐也勉勵大家把時間規劃運用好，

當組長和組員會在活動中感受到不同的價值差異。 

第二題：請問學長為什麼選擇把到日本交換經歷放到放到先前的簡介裡？ 

學德學長：參與CCP時，教練們也很鼓勵同學利用在學資源充沛的時候就多走出去看看外面的世界，也給自

己的不同思考對工作都很有幫助。也從學校拿到補助至日本交換一年的計畫，因為本身喜歡日本也有在自學

日文，因此試著申請去北海道交換。之後在找工作的時候，專利工程師對於職缺的要求需要有日文的實力，

因此去交換的經驗讓學長成功獲得工作。也鼓勵大家如果還猶豫要不要交換，學長推薦要交換，可以增加閱

歷和眼界。 

第三題：時下很熱門的科技業對於管理學院院和文學院的學生似乎沒有很大的關聯，因此想請欣蓉學姊分享

一下求職的心路歷程： 

欣蓉學姊：以前在文學院認為自己沒有選擇，到管院後覺得自己

雖然有選擇但是競爭太激烈了。學姐也分享一些面試的小秘訣，

包含了如何透過經歷的撰寫來證明自身的學習能、跨領域的溝通

的軟實力、危機處理，以及要怎麼樣才能展現對這個工作是有一

定的瞭解程度。 

第四題：想請問又萱學姐認為管理學院的學生在半導體產業工作

的優勢？ 

又萱學姐：因為自身的背景是交通相關科系和半導體產業其實沒太多相關，其實任職公司的好處就是有完善

的教育資源系統，學長姐也會給予支援。學姐也勉勵大家把握新人時期，勇敢問問題，並且把自己學到的東

西濃縮成自己的筆記和內容。在CCP中也會有很多機會可以多提問，和不同的教練和不同科系背景的學員溝

通，也可以培養自身溝通的實力。 

第五題：想請問嘉淳學姐如何進行時間規劃來完成跨組課程？  

嘉淳學姐：因為各企業開課的最低門檻為一個月一次，因此其實並不會花很多時間在自己的組別。此外，在

跨組課程開始前，開課系統會提前通知，學員可以自行斟酌時間允不允許。其實在做好時間規劃的前提下，

跨很多組課是有可能的。此外學姐也提醒在選跨組課程之前，可以確認課程是否會跟自己組別所開設的課重

複到。 


